野外教育 丸投げでいいのか

浜名湖ボート事故で遺族提訴

に丸投げした結果の事故でした。
に丸投げした結果の事故でした。
に丸投げした結果の事故でした。
に丸投げした結果の事故でした。
に丸投げした結果の事故でした。
に丸投げした結果の事故でした。
に丸投げした結果の事故でした。
に丸投げした結果の事故でした。

学校の過失は

「こんな雨の中でボートをこぐのが教育なら、その意味は何なのですか」。私が提訴のち、その意味は何なのですか」。私が提訴のち、その意味は何なのですか」。私が提訴の方でですともたちが恐怖を押し殺すようにうるの子どもたちが恐怖を押し殺すようにうるの子どもたちが恐怖を押し殺すように言葉を失いました。

側の過失には言及しませんでした。当日は大雨、強風、波浪注意報などが発令される荒天でした。国土交通省運輸安全委員会が1月にまとめた報告書は、授業の委託を受けた静岡県立三ケ日青年の家の出航判断やえい航方法の誤りを指摘しましたが、学校の過失には言及しませんでした。

「事故は委託先の施設が起こした。専門知いません。

> 花菜ら生徒18人と教員2人が乗って転覆 した船は、カッターと呼ばれる手こぎボート の一種。本来は水産系の高校や大学、自衛隊 の一種。本来は水産系の高校や大学、自衛隊 の一種の本でした。青年の家の檀野清司所長も も初心者でした。青年の家の檀野清司所長も も初心者でした。青年の家の檀野清司所長も で30分間の操船指導を受けるだけだった。 教員用に特別な訓練はなかった」と証言して います。

そんなことが通用するのでしょうか。なさを理由に委託先の業者に押しつける―。さで野外授業を企画し、有事の責任は知識の学校はツアー旅行に申し込むような気軽

教員に知識必要

教授=野外教育=はこう言います。のではないか」。信州大教育部長の平野吉直のではないか」。信州大教育部長の平野吉直がない。委託先に生徒を預け、所定の日程をがない。委託先に生徒を預け、所定の日程をがない。委託先に生徒を預け、所定の日程をがない。

文部科学省は子どもの「生きる力」を養うため野外教育を推進します。一方で教員へのため野外教育を推進します。一方で教員へのといなく、豊橋市でも小中学校の教員対象にて少なく、豊橋市でも小中学校の教員対象にて少なく、豊橋市でも小中学校の教員対象にであるく、豊橋市でも小中学校の教員対象にである。

05年には千葉県立流山南高校の野外実習で女子生徒が乗ったカヌーが転覆し、死亡すで女子生徒が乗ったカヌーが転覆し、死亡すどを相手に民事訴訟を起こし、勝訴しました。 どを相手に民事訴訟を起こし、勝訴しました。 が、学校が基本的な安全配慮を図る必要があった」と説明します。

の校長は中止をしなかったのか。教員の危機た。私は「荒天が明らかなのに、なぜ責任者再発防止に努めることを求め続けてきまし、私たちは、豊橋市が責任を認めて謝罪し、

きる」と話しました。管理意識を高めなければまた同じ事故が起

を自覚する必要があります。
豊橋市は野外教育を企画する責任の重大さ抱いていた花菜。その命は突然絶たれました。

す。
「こんな雨の中、ボートをこぐ意味は何なす。教員が実際に海や山に出て、野外教育の知識を身に付け、危機管理を学ぶことが必のか」私の投げかけた問いは宙に浮いたままのか」私の投げかけを問いは宙に浮いたまま

【2012年6月17日中日新聞参照】



再発防止へ県教委

浜名湖ボート転覆 命日

6・18「安全確認の日」

を決めました。

を決めました。

を決めました。

記 西野 友章

を決めました。

を決めました。

当日は三ケ日青年の家と観音寺少年自然の家(浜松市北区)、焼津青少年の家(焼津の家(浜松市北区)、焼津青少年の家(焼津め、それぞれの安全対策の実施状況を確認しめ、それぞれの安全対策の実施設の所長らを集め、それぞれの安全対策の実施では、原津

捜査しています。 水死しました。静岡県警が業務上過失致死で人と教員2名が乗ったボートが転覆。花菜が事故は校外学習に来ていた章南中1年18

【2012年6月4日中日新聞参照】



浜名湖転覆事故から2年

安全管理 不断の検証を

築は進みつつあります。振り返れば、当時のこの間、再発防止に向けた安全管理体制の構亡した事故から18日で2年になりました。トが転覆し、豊橋市立章南中の女子生徒が死トが転覆し、豊橋市立章南中の女子生徒が死ル 場立三ケ日青年の家(浜松市北区)のボー県立三ケ日青年の家(浜松市北区)のボー

続的な検証を求めたいです。させることは許されません。関係機関には継安全管理は極めてずさんでした。事故を風化

るえい航の経験もありませんでした。ったボートを別のモーターボートで引っ張捜索・救助に手間取りました。航行不能にな側が乗船者名簿を作成していなかったため、あまりにも問題点の多い事故でした。施設

員会が公表した報告書が指摘しています。世者に移行させる際の引き継ぎも不十分で理者に移行させる際の引き継ぎも不十分で基準の規定はなく、施設運営を県から指定管

静岡県教委は4月、野外活動に臨む教職員向けのガイドをまとめました。「活動を推まっ」と明記したことは、今回の事故を踏まえた前進だと思います。校外の活動でも、親がた前進だと思います。校外の活動でも、親がた前進だと思います。校外の活動に臨む教職員が設任せでは、親は安心して子どもを預けられません。

す。

一会回のような事故を二度と起こさないた

ない、学校側と施設側の双方が生徒の安全確

ない、学校側と施設側の双方が生徒の安全確

ない、学校側と施設側の双方が生徒の安全確

ない、学校側と施設側の双方が生

みでなければ意味がない」関係機関はおもくわった先、5年後、10年後も機能する仕組私たちの声は切実です。「人事異動で人が替私に囲まれています。事故の風化を恐れる

す。受けとめてルールづくりを進めてほしいで

【2012年6月1日静岡新聞参照】



カナちゃん 会いにいくよ

近のかで、自身に全ない 浜松ボート転覆 18日で2年

不登校の少女 追悼に学校へ

をんに会いたい」 2010年、浜松市の浜名湖での野外活動 12)が亡くなってから18日で2年。この日、 12)が亡くなってから18日で2年。この日、 12)が亡くなってから18日で2年。この日、 ウ女(14)が1日だけ登校します。「カナち をんに会いたい」

そうよ!ファイト!ガンバレ」 シくてムリーー××ってときは3人ではな 「まずはしゃべることだね!もし、ハズカ

ゃんは大きくなったら子どもを預けると言花菜さんは漫画家、少女は保育士。「カナちれからもウチらは双子ちゃんよ♡」

ってくれました。私は漫画を買うねって約束

しました」

18日、浜名湖で章南中の1年生18人と教師2人の乗った手こぎボートが、モーターボートえい航中に転覆しました。少女は花菜とはいのボートに乗船。湖面の波が高くなり、下船して避難していた時、花菜さんが戻らない

浜松ボート転覆 18日で2年

カナちゃん会いにい

くよ

2012#:30100

けなくなりました。け始めたといいます。昨年6月から学校に行めの年の秋、少女は同級生からいじめを受

て体育館の扉の外で聞きました。サートがありました。少女の母に付き添われの日」と決めました。章南中では昨年もコンの日」と決めました。章南中では昨年もコン

が演奏します。の友人のピアニストや同校の吹奏楽部員らかった」をテーマに、花菜の写真100枚をかった」をテーマに、花菜の写真100枚をかった」をテーマに、花菜の写真100枚を

う。絶対にいかなきゃ」
遭った時もきっと相談に乗ってくれると思す。「カナちゃんが生きていれば、いじめに少女は、母の隣の保護者席で聞くつもりで

-ルに週2日通っています。昨年7月から、愛知県田原市のフリースク

た。聞くと間を置かずに「うん」とうなずきましつけました。「フリースクールは楽しい」と渡された遺品の猫のぬいぐるみをかばんに「一緒に連れて行って」と花菜の両親から

【2012年6月16日朝日新聞夕刊参照】

